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«Коммерсант» 

Экономисты пугают очень старательно 

Гайдаровский форум признал Россию попавшей во все ловушки разом 

Открывшийся вчера в Москве Гайдаровский форум начался с показательного 

изменения риторики: премьер-министр Дмитрий Медведев официально признал 

внутренние проблемы главной причиной замедления роста ВВП, первый зампред ЦБ 

Ксения Юдаева объявила о "стагфляции" в экономике как о состоявшемся факте, а 

первый вице-премьер Игорь Шувалов де-факто согласился с диагнозом "ловушки 

средних доходов" для экономики РФ. Оценки генерального секретаря ОЭСР Хосе 

Анхеля Гурриа для России оказались оптимистичнее российских, впрочем, для всех 

властных структур в РФ сейчас есть причины считать потенциальные угрозы уже 

реализованными.  

Тема дискуссии, развернувшейся в первый день Гайдаровского форума в 

Москве, была более чем предсказуемой. Однако если обсуждение причин снижения 

темпов экономического роста было 15 января совершенно неизбежным, то отказ от 

доли демонстративного оптимизма в публичных выступлениях предсказать было 

невозможно, а произошло именно это.  

Несколько в стороне от общего настроения осталась оценка главы 

Минэкономики Алексея Улюкаева: наблюдаемые явления не кризис, а переход на 

другую модель экономического развития (что, отметим, является в ряде моделей 

объяснениями и "ловушки средних доходов",  и "стагфляции"). При этом очевидно, 

что у всех выступавших на открытии Гайдаровского форума есть причины чуть 

пережимать с пессимизмом: для всех сторон внутриполитической дискуссии 2013-

2014 годов острый кризис является едва ли не единственным способом провозгласить 

необходимость более глубоких структурных и даже институциональных реформ, чем 

это считается политически допустимым в Кремле. Проблема в том, что в новой 

модели развития, к которой с большой вероятностью переходит РФ, Минэкономики 

пока предпочитает демонстрировать лишь будущие возможные сильные стороны.  

http://www.kommersant.ru/doc/2384619 

 

«Общественное телевидение» 

На 5-м Гайдаровском экономфоруме обсудили «Контуры 

посткризисного мира» 

Сегодня в Москве начал работу ежегодный Гайдаровский экономический 

форум. Представители правительства, бизнесмены, ученые и экономисты сошлись в 

http://www.kommersant.ru/doc/2384619


3 
 

одном: мировая экономика вступила в новую эпоху. Она характеризуется 

нестабильностью и низким темпом развития. 

Главная тема форума – «Контуры посткризисного мира». Большинство 

участников считают: спад закончился, но что делать дальше непонятно. Для описания 

наступившей ситуации в глобальной экономике ученые даже придумали термин 

«Новая нормальность», то есть нестабильность и низкий темп развития характерны 

как для развитых стран, так и для всех остальных. 

Россия в этих условиях должна постараться перестроить экономику из 

ресурсодобывающей в производящую. «Нам нужно намного больше расходную часть 

федерального бюджета больше планировать исходя из развития других секторов 

экономики, а доходы может быть от минерального сектора все больше и больше 

сохранять для будущих поколений», – считает первый заместитель председателя 

правительства Игорь Шувалов. 

Сейчас в России 11 субъектов-доноров, за счет которых по сути дела и живет вся 

страна. Пять лет назад их было 19, то есть экономические показатели регионов 

становятся все хуже и хуже. Впрочем, некоторые умудряются сохранять 

положительную динамику. Как, например, республика Татарстан, где созданы 

индустриальные парки. «Для привлечения инвесторов самое главное в Татарстане, мы 

это очень остро чувствуем, создать инфраструктурную площадку есть 

инфраструктура, есть подключения – инвесторы приходят», – заявил первый 

заместитель министра экономики Татарстана Артем Здунов. 

http://www.otr-online.ru/news/news_20022.html 

 

«Коммерсант» 

Граждан переводят на налоговое самообслуживание 

ФНС хочет изменить механизм уплаты имущественных налогов 

Федеральная налоговая служба (ФНС) готовит для граждан переход на механизм 

самоначисления имущественных налогов. Налоговики не перестанут рассылать свои 

уведомления об уплате физлицам, но у граждан, их не получивших, появится 

обязанность уведомлять инспекторов об имеющихся у них квартирах, машинах и 

земельных участках. Не сделавшим это в итоге могут грозить пени и штрафы. Так 

ФНС хочет отвязать обязанность уплаты налогов от получения уведомления о них. По 

замыслу ФНС новый порядок должен заработать уже с 2015 года.  

http://www.kommersant.ru/doc/2384757 

 

 

http://www.otr-online.ru/news/news_20022.html
http://www.kommersant.ru/doc/2384757
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«РБК» 

Казанский индекс промышленного производства в 2013 году 

составил 106%. 

Индекс промышленного производства на крупных и средних предприятиях 

Казани минувшего года к уровню 2012 года составил 106% (за январь-декабрь 2012 г. 

– 112,1%). По данным отдела государственной статистики столицы РТ, в декабре 2013 

года по сравнению с декабрем 2012 года этот показатель составил 112,3% (за декабрь 

2012 г. – 105,1%). 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/16/01/2014/899713.shtml 

 

«Деловой квартал» 

Рустам Минниханов представил «Химград» на Гайдаровском 

форуме как ведущую площадку страны 

С 15 по 18 января 2014 года в Москве в здании Российской академии народного 

хозяйства и государственной службы при Президенте РФ проходит Гайдаровский 

форум «Россия и мир: Устойчивое развитие».  

16 января на пленарной дискуссии «Doing business in Russia 2.0» выступил 

президент республики Татарстан Рустам Минниханов. Он поделился своими 

соображениями о формировании благоприятного климата страны, продемонстрировав 

опыт развития инфраструктурных объектов республики. Обзор ведущих площадок 

президент начал с представления Технополиса «Химград». Рустам Минниханов 

озвучил показатели развития Технополиса за 2013 год – в размере 15 млрд рублей 

выручки, 225 зарегистрированных резидентов, 6700 рабочих мест. 

Также президент Татарстана выступил на круглом столе «Татарстан: создавая 

будущее». На нем обсудили вопросы позиционирования и развития территориального 

бренда, новую модель экономического роста, задачи повышения инвестиционной 

привлекательности регионов на примере республики Татарстан. 

http://kazan.dk.ru/news/rustam-minnixanov-predstavil-texnopolis-ximgrad-na-

gajdarovskom-forume-236823454 

 

 

 

 

 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/16/01/2014/899713.shtml
http://kazan.dk.ru/news/rustam-minnixanov-predstavil-texnopolis-ximgrad-na-gajdarovskom-forume-236823454
http://kazan.dk.ru/news/rustam-minnixanov-predstavil-texnopolis-ximgrad-na-gajdarovskom-forume-236823454
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«Деловой квартал» 

Инвесторы из Объединенных арабских эмират заинтересованы в 

строительстве ВСМ Москва-Казань 

Вложения Российского фонда прямых инвестиций и его зарубежных партнеров в 

строительство ВСМ Москва—Казань могут составить около 10 % стоимости проекта.  

Как сообщил первый вице-президент РЖД Александр Мишарин, партнерами 

Российского фонда прямых инвестиций в проекте ВСМ Москва – Казань могут 

выступить фонды ADIA и Macquirie Abu-Dhabi investments. 

Ранее в РЖД оценивали стоимость строительства ВСМ Москва – Казань в 855 

млрд рублей. Соответственно, инвестиции фондов в проект могут превысить 85 млрд 

рублей. 

Напомним, что ранее Дмитрий Медведев сообщил и заморозке строительства 

проекта ВСМ-2 на неопределенный срок из-за нехватки денег в федеральном бюджете. 

Вполне возможно, что иностранные инвестиции смогут изменить это решение и 

запустить долгожданное строительство высокоскоростной магистрали Казань-Москва. 

http://kazan.dk.ru/news/investory-iz-obedinennyx-arabskix-emirat-zainteresovany-v-

stroitelstve-vsm-moskvakazan-236823298 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов о ВСМ Москва – Казань: «Понятно, что 

проект, требующий больших средств, должен быть проработан» 

Сегодня на Гайдаровском форуме в Москве участники панельной дискуссии 

«Татарстан: создавая будущее» обсудили проблемы и вызовы, стоящие перед 

Татарстаном как одним из наиболее экономически успешных регионов России. В 

дискуссии принял участие президент РТ Рустам Минниханов. Отвечая на вопрос 

корреспондента «БИЗНЕС Online», президент РТ прокомментировал замедление 

темпов экономического роста в РТ и РФ. 

«Что касается замедления темпов, то оно везде есть. Нам надо развивать 

внутренний рынок, внутреннее потребление. Нам нужны новые товары, 

импортозамещение», – отметил он. 

Говоря о планах по строительству ВСМ Москва – Казань, Минниханов 

подчеркнул, что все, что необходимо, чтобы скоростная дорога появилась, Татарстан 

готов сделать. «Понятно, что это проект, требующий больших средств, он должен 

быть проработан. Сегодня идут споры, нужно это делать или не нужно. Те регионы, 

которые задействованы, заинтересованы в этом. Думаю, наши братья-башкиры тоже, 

http://kazan.dk.ru/news/investory-iz-obedinennyx-arabskix-emirat-zainteresovany-v-stroitelstve-vsm-moskvakazan-236823298
http://kazan.dk.ru/news/investory-iz-obedinennyx-arabskix-emirat-zainteresovany-v-stroitelstve-vsm-moskvakazan-236823298
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потому что дальше она (ВСМ – прим. авт.) пойдет в сторону Свердловской области», – 

сказал президент. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95486/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов об ассоциации инновационных регионов 

России: «Наш голос слабоват иногда, нужен усилитель, но форма очень 

хорошая, ассоциация нужна» 

Сегодня в Москве в рамках Гайдаровского форума президент Татарстана Рустам 

Минниханов выступил с поддержкой ассоциации инновационных регионов России. 

«Сейчас у нас 13 регионов. Если взять долю инновационных товаров и услуг в 

региональном продукте наших регионов, она в два раза больше, чем в среднем по 

стране. Налажены хорошие отношения с Госдумой, с федеральными властями, 

институтами развития. Мы это не просто так, из-за того, что нечего делать, создали. 

Мы ищем пути, обмениваемся информацией, у нас работает 8 комитетов. 

Исполнительный директор у нас очень авторитетный – Иван Михайлович Бортник, 

который нашел очень много иностранных контактов. Мы консолидировано ставим 

перед федеральной властью задачи, которые необходимо решить, и мы находим 

поддержку. Конечно, наш голос слабоват иногда, нужен усилитель, но форма очень 

хорошая, я считаю, что ассоциация нужна», – сказал Минниханов. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95463/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Президенту РФ расскажут о системных проблемах 

предпринимательства в регионах, в том числе в Татарстане 

Системные проблемы предпринимательства в регионах, в том числе в 

Татарстане, будут представлены в ежегодном докладе уполномоченного при 

президенте России по защите прав предпринимателей в феврале 2014 года. Доклад 

будет сформирован на основании информации, поступившей от бизнес-сообщества. 

Соответствующее обращение бизнес-омбудмен РТ Тимур Нагуманов сегодня 

направил членам и партнерам ассоциации предприятий малого и среднего бизнеса РТ. 

Также в письме Нагуманов сообщает о намерении провести в начале февраля 

2014 года публичное обсуждение системных проблем с участием представителей 

бизнес-сообщества РТ и экспертов в конкретных отраслях предпринимательства. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95483/ 

http://www.business-gazeta.ru/article/95486/
http://www.business-gazeta.ru/article/95463/
http://www.business-gazeta.ru/article/95483/
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«Бизнес онлайн» 

Гайдаровцы прописали экономике России вечное отставание? 

Умеренно-оптимистическим докладом премьер-министра Дмитрия Медведева 

стартовал вчера в Москве Гайдаровский форум — основная площадка, на которой 

либерально настроенные политики и экономисты собирают весь цвет своей гвардии и 

российского истеблишмента для обсуждения (пост)кризисного мира и страны. 

Медведев в очередной раз пообещал поддержку бизнесу, но хватит ли на это средств? 

По мнению министра экономического развития Алексея Улюкаева, темпы роста ВВП 

в России будут отставать от мировых как минимум на 1%. При этом он убежден, что 

на фоне проходящей смены экономической модели прежних темпов роста, которые 

были в первые 5 - 7 лет XXI века, ожидать пока не приходится.  

Сегодня в работе форума примет участие президент Татарстана Рустам 

Минниханов. Отметим, что он принимает участие в Гайдаровском форуме с 2011 года, 

причем неизменно выступает с докладами — о «точках роста» республики, о 

перспективных направлениях. Одним из самых ярких было его участие в прошлом 

году, когда на секции, посвященной конкурентоспособности России и глобальном 

позиционировании регионов, он заявил, что в РФ пока необходимо ручное 

управление, «нужно подсказывать регионам, в каком направлении двигаться». 

Сегодня же Минниханов сначала подискутирует на секции Doing business in 

Russia 2.0, где модератором выступит председатель Госдумы Сергей Нарышкин. 

Также в ней будут участвовать директор департамента глобальных индикаторов и 

анализа Всемирного банка Аугусто Лопес-Кларос, губернатор Калужской области 

Анатолий Артамонов. А после состоится панельная дискуссия, полностью 

посвященная нашей республике: «Татарстан: создавая будущее». Модератором ее 

выступит хорошо знакомый в республике экс-министр финансов РФ Алексей Кудрин. 

Помимо него, обсуждать ситуацию в РТ будут профессор нью-йоркского университета 

в Абу-Даби Георгий Дерлугьян, ректор российской академии народного хозяйства и 

госслужбы при президенте РФ Владимир Мау, профессор Гарвардского университета 

Тимоти Колтон. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95430/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Кто стоит за «черным ноябрем», заберут ли в Москву 

Минниханова, потеряем ли мы «Татнефть»... 

На круглом столе в «БИЗНЕС Online» подвели итоги 2013 года и предложили 

прогнозы на 2014 год. Часть 2-я 

Готова ли республика к тем вызовам, которые сама взяла на себя, заявив о себе 

на международной арене? Ученые, предприниматели и политики обсудили странные 

http://www.business-gazeta.ru/article/95430/
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«атаки» на «Нижнекамскнефтехим», поджоги церквей в РТ, а также поспорили о 

перспективах исламской экономики и о том, как может в перспективе поменяться 

конфигурация властной элиты в Татарстане. Сегодня мы публикуем вторую, 

заключительную, часть стенограммы круглого стола. 

УЧАСТНИКИ КРУГЛОГО СТОЛА 

Шамиль Агеев — председатель правления ТПП РТ; 

Марат Галеев — председатель комитета Госсовета РТ по экономике, 

инвестициям и предпринимательству; 

Рустам Курчаков — экономист; 

Марат Сафиуллин — директор центра перспективных экономических 

исследований при АНТ, проректор по вопросам экономического и стратегического 

развития КФУ; 

Рафаэль Хакимов — директор Института истории им. Марджани АН РТ, 

академик АН РТ; 

Вадим Хоменко — член-корреспондент АН РТ, доктор экономических наук, 

профессор КНИТУ-КАИ; 

Ильдус Янышев — директор по связям с государственными органами и 

международными организациями компании «Дельта», депутат гордумы Казани от 

партии «Справедливая Россия». 

Модератор — Рашид Галямов, директор агентства интегрированных 

маркетинговых коммуникаций «Парадигма-консалтинг». 

От газеты «БИЗНЕС Online» — Елена Чернобровкина. 

Модератор: Одно из главных событий 2013 года — так называемый «черный 

ноябрь». Это странные атаки на «Нижнекамскнефтехим», непонятные поджоги 

православных церквей, страшная катастрофа «Боинга»... Может быть, эти события 

разрозненные, но некоторым кажется, что они связаны между собой, и явно есть 

ощущение прошлогоднего ремейка, связанного с муфтием, с Духовным управлением 

мусульман... То есть ремейк некоей атаки на Татарстан, который для кого-то как 

бельмо на глазу, — слишком развивается, что ли. Или кто-то хочет сменить здесь 

власть, или приз получить в виде «Татнефти»... Ваша оценка: что это такое, насколько 

все серьезно, кто за этим стоит, в чем цель и как нам противостоять этому? Рафаэль 

Сибгатович, что вы думаете? 

Рафаэль Хакимов: Я все не смогу сказать... 

Модератор: Ну, все-не все, хотя бы пунктирно, выскажите вашу точку зрения. 

Потому что это сейчас всех волнует, и мы не можем обойти такую тему. 
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Рафаэль Хакимов: Во-первых, это наезд на республику... 

... 

Модератор: Насколько серьезно все это? Удастся нам справиться с этим 

вызовом? 

Рафаэль Хакимов: Удастся. 

Модератор: Элита консолидирована у нас для этого? Нет ли желания поссорить 

элиту, столкнуть кланы и сыграть на этих противоречиях? 

Рафаэль Хакимов: Есть. Тут еще видите, что вбрасывается, что Минниханов 

уходит... 

Модератор: Это вброс специальный, сознательный? Не просто «утка». 

Рафаэль Хакимов: Да. Не думаю, что Минниханов реально хочет уйти. Хотя я, 

например, с точки зрения Путина, понимаю: президенту России нужна команда, 

которая умеет работать на региональном уровне, а не на спекулятивном рынке, с 

банками, где процент туда, процент сюда... Он человек, который по Земле ходит. У 

него мышление экономическое, очень приземленное, он знает реальный подход...  

Шамиль Агеев: Но нет команды исполнения. 

Модератор: Ну, знаете, Минниханов эффективен в Татарстане, где 

вышколенный аппарат... Он это и сам понимает тоже, я думаю. В Москве, в той вязкой 

бюрократии, есть большая опасность провалиться. На кого там опираться будет — на 

коррумпированное болото, которое от него не зависит и играет по своим правилам? 

Рафаэль Хакимов: Здесь он знает, от кого чего можно ждать, от кого чего нельзя 

ждать, кого кем заменить... Но Путина я тоже понимаю. Он говорит: указы я издал, а 

они не выполняются. Но они и были невыполнимыми изначально, это было ясно, но 

кто-то это подает же ему... А потом, значит, не выполняется, и он не видит, как это 

можно выполнить. 

... 

Модератор: Ваш прогноз на следующий год? 

Шамиль Агеев: Я думаю, если у нас останется Минниханов, мы вырулим. По 

крайней мере, не провалимся намного... 

Модератор: Какова вероятность его ухода в Москву? 

Шамиль Агеев: На картах гадать не умею... Нам бы очень не хотелось, чтобы он 

ушел. 

Рустам Курчаков: Ситуация настолько неустойчивая, что завтра может быть все 

что угодно. Любое решение вынужденное, понимаете? 
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Шамиль Агеев: Кто знает, что у царя в голове? 

Рустам Курчаков: Главное, чтобы не без царя в голове жить... (смеются) 

... 

Модератор: Спасибо. Ваша точка зрения, Марат Рашитович. 

Марат Сафиуллин: Скажу как экономист. Действительно, это очень 

нехарактерная, такая вот очень страшная вещь. И с точки зрения нашей науки это 

говорит о том, что что-то в области стратегического анализа мы пропустили. То есть 

или какой-то важный элемент упустили, или полностью не владеем ситуацией, либо, 

еще раз говорю, есть какие-то процессы, которые имеют какую-то мощную внешнюю 

подпитку. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95416/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Ильдар Халиков: «Что вдруг такое в Татарстане произошло?» 

За год долг республиканских предприятий перед Пенсионным фондом вырос 

более чем вдвое и скакнул до 3 млрд. рублей 

Сегодня на коллегии отделения пенсионного фонда по РТ премьер-министр 

республики Ильдар Халиков возмутился возросшей задолженностью татарстанских 

предприятий по пенсионным отчислениям. Особенно главу правительства удивили 

проблемы двух десятков госучреждений, которых в принципе не может быть, 

поскольку бюджет РТ сформирован и исполняется стабильно. В распоряжении 

«БИЗНЕС Online» оказался список крупнейших должников фонда, в который попали 

такие компании, как «Хитон» и «Ак Барс Аэро», входящие в «Ак Барс Холдинг», 

«Свиягадорстрой», Нижнекамский завод крупнопанельного домостроения... При этом 

только два главных неплательщика — елабужский «Энергогазкомплект» и казанский 

«Точмаш» — уже успели накопить задолженность почти в 100 млн. рублей. 

Эксперты, опрошенные газетой «БИЗНЕС Online», считают, что в повышении 

задолженности нет ничего удивительного. 

Шамиль Агеев — председатель Торгово-промышленной палаты Татарстана: 

— А что вы хотите? Все потому, что страховые взносы решительно подняли как 

для малого, так и для среднего бизнеса. Теперь удивляться нечего. Кроме того, на 

энергетику затраты выросли, на транспорт, на материалы. Пенсионные выплаты стали 

очень «тяжелыми» и для индивидуальных предпринимателей, и для малого, среднего 

бизнеса. Безусловно, чтобы предприятие не остановило свою работу, оно в первую 

очередь выплачивает первоочередные затраты. Нужно разбираться. И в пенсионный 

фонд выплаты должны поступать, но и остановки производства допускать нельзя. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95416/
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http://www.business-gazeta.ru/article/95471/ 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Брифинг Аркадия Дворковича по завершении заседания 

Правительства  

Стенограмма: 

А.Дворкович: Добрый день, уважаемые коллеги! В этом году с 22-е по 25-е (ну 

реально с 21-е по 26-е, основные дни – с 22-е по 25-е) состоится Всемирный 

экономический форум в Давосе. В этом году мне поручено возглавить российскую 

делегацию. Кроме меня в ней будут мой коллега вице-премьер Дмитрий Николаевич 

Козак, Министр экономического развития Алексей Валентинович Улюкаев, ряд 

заместителей министров, несколько руководителей субъектов Российской Федерации, 

губернаторов, прежде всего Рустам Нургалиевич Минниханов, Лев Владимирович 

Кузнецов, Анатолий Дмитриевич Артамонов, некоторые другие коллеги. 

Наша программа сформирована исходя из приоритетных для нас направлений 

работы. Прежде всего, что касается участия Дмитрия Николаевича Козака, будут 

организованы изначально запланированные мероприятия, связанные с анонсом 

Олимпийских и Паралимпийских игр в Сочи.  

Вторая часть связана с нашей собственной повесткой. Это основная сессия, 

российская пленарная сессия «Прогнозы России на будущее». Подобная сессия 

состоялась и в прошлом году. В этом году акцент сделан на региональное развитие, 

приоритеты развития российских регионов, но, конечно, будут затрагиваться и общие 

вопросы. Практически вся российская делегация примет в этой работе участие, также 

в этой работе будет принимать участие координатор российской программы от 

Давоса, наш прежний коллега Алексей Леонидович Кудрин, он координировал 

исследования в отношении России в прошедшем году. Также накануне этой дискуссии 

состоится отдельная сессия, на которой будут обсуждаться планы регионов по 

стимулированию экономического роста. Там, конечно, основными спикерами, 

основными участниками будут российские губернаторы, и они будут обсуждать эти 

темы с представителями бизнеса, с коллегами из других стран. 

Значительная часть в нашей программе связана с международной повесткой. 

Здесь есть три составляющие. 

Первая составляющая, как я уже сказал, – «Большая двадцатка». И основным 

участником этой сессии будет, конечно же, австралийское председательство, 

австралийский премьер. Но, естественно, мы как страна, передавшая Австралии 

председательство, будем также активно участвовать в дискуссии. 

Вторая сессия, которая для нас приоритетна в международной повестке, – это 

сессия по БРИКС – BRIKS midlife crisis. Все аналитики отмечают замедление темпов 

http://www.business-gazeta.ru/article/95471/
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роста в странах БРИКС, и именно это и хотят обсудить: что происходит, почему, есть 

ли возможности для поддержания устойчивого роста в странах БРИКС.  

Наконец, третья составляющая международной повестки – это глобальная 

энергетическая безопасность. В Давос приезжают все лидеры мирового 

энергетического рынка – как частный сектор, так и министры. Я тоже поучаствую в 

этой сессии, обсудим основные тренды мирового энергетического развития. 

Будет много общения со средствами массовой информации, и зарубежными, и, я 

надеюсь, найдётся время для российских. На катание на лыжах, похоже, времени не 

будет, судя по программе, но в первый раз, в том числе по нашей просьбе, 

запланирован хоккейный матч между участниками Давосского экономического 

форума, где примут участие и чиновники, и руководители международных компаний, 

разнообразные традиционные участники Давосского форума.  

http://government.ru/vice_news/9768 

 

Министр экономического развития Российской Федерации 

Улюкаев А.В. 9 января 2014 г. утвердил федеральную адресную 

инвестиционную программу на 2014 год и на плановый период 2015 и 

2016 годов 

Минэкономразвития России письмом от 9 января 2014 г. № 16-ОС/Д17 и довело 

до главных распорядителей и субъектов бюджетного планирования выписки из 

адресной программы, содержащие данные об объектах капитального строительства, 

мероприятиях (укрупненных инвестиционных проектах), объектах недвижимости. В 

Минфин России и Росстат соответствующие данные направлены письмом от 9 января 

2014 г. № 15-ОС/Д17и. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20

140115_8 

 

Интервью Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

для телеканала "РБК-ТВ" 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_

9 

 

 

http://government.ru/vice_news/9768
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20140115_8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20140115_8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_9
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_9
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Министр экономического развития Алексей Улюкаев доложил 

Президенту о мерах по повышению результативности бюджетных 

инвестиций 

Президент России Владимир Путин намерен раз в две недели проводить 

совещания по исполнению своего послания Федеральному собранию. Такое заявление 

он сделал на первом совещании такого рода, которое состоялось сегодня в Ново-

Огарево с членами правительства. 

"Нужно сконцентрироваться на основных направлениях, сосредоточить на нем 

внимание - финансовые, административные ресурсы. Мы договорились поэтому с 

председателем правительства о том, что будем собираться у меня раз в две недели и 

вместе обсуждать эти наиболее чувствительные и наиболее важные для всех нас 

вопросы", - сообщил он, открывая встречу. 

В частности, на сегодняшнем совещании Министр экономического развития 

Алексей Улюкаев доложил о мерах по повышению результативности бюджетных 

инвестиций. 

"Конечно, это не панацея от всех бед экономики - бюджетные инвестиции, но их 

все-таки у нас 6-7 триллионов рублей. Они значительно влияют и на всю экономику в 

целом. Учитывая, что мы переходим к новой форме работы в этой сфере – к 

Федеральной контрактной системе, хотел бы послушать, как Министерство готово к 

реализации этой работы", - отметил Президент. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_

5 

 

В Минрегионе России образована Комиссия по конкурсному 

отбору региональных целевых программ для предоставления субсидий 

субъектам Федерации в рамках ФЦП «Укрепление единства 

российской нации и этнокультурное развитие народов России (2014-

2020)»  

Конкурсный отбор соответствующих региональных целевых программ  

поручено провести Департаменту государственной политики в сфере 

межнациональных отношений с 16 января по 16 февраля 2014 года (приказ 

Минрегиона России от 10 января 2014 года № 6). 

Контроль за исполнением приказов возложен на статс-секретаря – заместителя 

Министра регионального развития С.В. Иванову. 

http://www.minregion.ru/news_items/3942?locale=ru 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_5
http://www.minregion.ru/news_items/3942?locale=ru
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Президент Татарстана встретился с Послом России в Султанате 

Оман 

Сегодня в Москве Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов 

встретился с вновь назначенным Указом Президента Российской Федерации 

Чрезвычайным и Полномочным Послом России в Султанате Оман Энварбиком 

Фазельяновым, который в ближайшее время с верительной грамотой приступит к 

выполнению своих обязанностей.  

В настоящее время Оман проводит диверсификацию своей экономики, 

расширяет производство, проявляет особый интерес к инновационным и 

технологическим разработкам, в том числе в нефтегазовой отрасли.  

Господин Посол подарил Президенту Татарстана свою книгу «Диалог 

цивилизаций. Россия и мусульманский мир», вышедшую в свет в 2013 году. В ней 

рассказывается о сложностях процесса взаимодействия в современном мире, об 

обеспечении условий для недопущения появления новой разделительной линии, 

проводимой по религиозно-цивилизационному принципу. В книге отмечается, что 

Россия может выступать своеобразным мостом для сближения Запада и 

мусульманского Востока, превращения сотрудничества с ним в неотъемлемый 

элемент международной политики. Автором подчеркивается, что для развития 

гуманитарно-культурного сотрудничества важен опыт Республики Татарстан.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259623.htm 

 

Рустам Минниханов: "Мы стараемся меняться, чтобы быть 

инвестиционно привлекательными" 

Руководство Татарстана уделяет большое внимание улучшению делового 

климата в регионе, создает условия для привлечения инвестиций. Об этом заявил 

сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов, выступая в Москве на пленарном 

заседании "Doing business in Russia 2.0" в рамках Гайдаровского форума. Модератором 

пленарного заседания выступил Председатель Государственной Думы РФ Сергей 

Нарышкин. 

Директор Департамента глобальных индикаторов и аналитики Всемирного 

Банка Аугусто Лопес-Карлос ответил на вопрос Сергея Нарышкина о том, что должна 

сделать Россия, чтобы подняться в рейтинге, и планируется ли вносить какие-то 

изменения в методику оценки. Аугусто Лопес-Карлос в первую очередь отметил, что 

любые рейтинги относительны, в том числе и рейтинг DoingBusiness. Позиция в нем 

зависит не только от самой страны, но и от развития остальных стран, однако в 

абсолютных показателях Россия, по словам представителя Всемирного Банка, 

значительно продвинулась за последние годы и занимает третье место по темпам 

положительных изменений. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259623.htm
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Для дальнейшего улучшения условий ведения бизнеса Аугусто Лопес-Карлос 

предложил руководству страны улучшать вопросы регулирования бизнеса, 

дифференцируя требования, предъявляемым к компаниям, в зависимости от 

масштабов и типа бизнеса. Также властям России, по его мнению, можно задуматься о 

совершенствовании системы налогообложения. 

Что касается модернизации методики формирования рейтинга, то, по словам 

представителя Всемирного Банка, составителям рейтинга следует расширить 

покрытие крупных стран, чтобы показатели отражали ситуацию не только в одном-

двух крупнейших городах, но и в регионах. Также в рейтинге в будущем планируется 

обращать внимание не только на "голые" цифры, но и более тщательно учитывать 

качественные показатели. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259586.htm 

 

Президент РТ: "РАНХиГС занимает достойное место в 

российском образовании" 

Российская академия народного хозяйства и государственной службы при 

Президенте Российской Федерации является давним и надежным партнером 

Республики Татарстан в различных проектах. Об этом сегодня заявил Президент РТ 

Рустам Минниханов, принимая участие в Гайдаровском форуме, проходящем в 

Москве на базе РАНХиГС. 

Президент Татарстана напомнил о новом совместном проекте Татарстана и 

РАНХиГС - летнем кампусе академии, проводимом под Казанью. "Летний кампус 

очень хорошо вписался в концепцию развития нашей республики и в целом в 

подготовку профессиональных кадров для всей страны", - уверен Рустам Минниханов. 

"Я рад, что у нас сложились хорошие отношения с РАНХиГС, мы всегда вместе 

с академией в ее начинаниях", - подытожил Рустам Минниханов. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259504.htm 
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